

EL DIA

DIABLO REFORMISTA

Precios de anuncios

En 1.ª y 2.ª plana, línea del cuerpo 10 0'50
En 3.ª y 4.ª plana, línea del cuerpo 10 0'30
Noticias, reclamos y comunicados, á precios convencionales.

PAGOS ANTICIPADOS

Redacción, admn. y talleres:
calle del Conde de Offalia, núm. 28

Precios de suscripción

En Almería un mes. 1'25 pesetas
En la provincia, trimestre. 4'00
Extranjero, trimestre. 9'00

Número suelto 0'05 céntimos. Id. m. atrasado 0'10 céntimos.

Para revendedores, 25 ejemplares. 0'75 pts.

---:---: Teléfono número... :---:---:---

COMENCEMOS

A modo de programa

Cobijado bajo la espiritualidad de los anhelos almerienses y la esencia de los ideales reformistas, EL DIA, hoy como ayer, llevará su acción informadora á todos los centros y organismos provinciales y locales y hará más intensa su labor crítica, con aquella austeridad de pensamiento, que pone cuidado en la gestión política y administrativa de los representantes en el Parlamento, en la Diputación y en los Municipios.

Es propósito de esta hoja, que la región conozca las causas de sus males y el remedio de sus desgracias; bien sea para recogerse en las intimidades del dolor; bien para ejercitar sus derechos con la energía que las circunstancias aconsejen y las leyes amparen.

Hay que impedir á todo trance, que la colectividad sienta de nuevo la inquietud de un agravio que golpea en el rostro ó de una injusticia que lacera las virtudes cívicas.

Sin eufemismos, pero en términos corteses, EL DIA irá desentrañando la vida ciudadana en sus diversos aspectos. La eficacia de nuestros juicios, nacerá de la exactitud de los hechos recogidos. Lo que aquí se diga, sepa el lector que por nosotros fué comprobado.

EL DIA pulsará los sentimientos almerienses, unas veces con el cuadro de nuestras miserias sociales; otras con el relato de algún desafuero político; en ocasiones, con la narración de una bella fiesta. Toda la gama del sentir colectivo brotará en estas páginas sinceras.

Cuidaremos de los intereses locales y provinciales, fomentando la defensa de los mismos y haciendo luz con voluntad firme sobre cualquier intento de lesión equivocado ó malicioso.

Para la efectividad de es-

tos proyectos, EL DIA requiere el concurso de los hombres de limpia historia y condición almeriense. A sus bondades fia el triunfo del empeño.

Estas columnas serán tribuna abierta á todas las opiniones en materia económica y social. En forma de *interviews*, reflejaremos el pensamiento de nuestros municipios más autorizados y de nuestros diputados provinciales más celosos, sobre los importantes problemas que afectan á sus corporaciones respectivas. Para enjuiciar con acierto, es conveniente oír á los que tal vez censuramos.

Del propio modo prestaremos atención sostenida á los movimientos reflexivos de la clase proletaria, á sus reivindicaciones económicas y á sus anhelos de cultura.

No hemos de olvidarnos tampoco,—ello sería imperdonable,—que estamos en presencia de la más honda crisis que ha conmovido á la humanidad. La genesis de la guerra, el nuevo estado de derecho que está creando y los múltiples problemas que de ella se derivan, los iremos desarrollando en crónicas y estudios sintéticos que orienten e iluminen á nuestros lectores.

Y como descanso de estas cosas, EL DIA recogerá la labor intelectual almeriense, el esfuerzo de sus artistas, los fecundos afanes de sus hombres de letras.

Nuestra casa es la casa de los escritores que aman á su país. Los que saben cantar la belleza y quieren producir una bella sensación, acudan á estas columnas siempre francas, siempre agradecidas.

Lector: De como vamos á cumplir nuestras promesas, responderá tu simpatía ó tu desvío. La nueva redacción que hoy te saluda, lleva en la pluma un altar: El Trabajo.

El problema uvero

V

Que el proyecto que nos viene ocupando ha de tropezar son dificultades, es cosa que está fuera de toda duda. Veamos cuales serán los principales obstáculos, en la esfera de la humana previsión, y su valor relativo, para deducir si será ó no prudente acometer la realización del pensamiento.

La primera dificultad á vencer será la resistencia que por todos los medios imaginables harán las casas consignatarias de vapores; tal vez á estas horas laboran ya contra la idea, ante la posibilidad de que pueda llegarse á vías de hecho. Y es muy natural que así lo hagan, porque si nosotros dejamos de ser exportadores, por el pronto se les ha concluido el arqueo tal como lo tienen montado, y tendrán que enfrentarse en lo sucesivo con los comerciantes nacionales y extranjeros que compren nuestro fruto; y los comerciantes, precisamente por serlo, agilitan el valor de cada cosa y no son tan mollires como nosotros para pagar fletes, y los consignatarios de vapores no irían ganando nada, antes perdiendo mucho, con el cambio de embarcadores á que daría lugar la existencia del mercado de uva en Almería. Por esto es lo natural que se opongan á ese cambio que como consignatarios les perjudica. Pero ese obstáculo será su-

veñible? De ningún modo. El cosechero para producir uva y presentarla en el mercado almeriense, no necesita ni poco ni mucho del consignatario de buques, á cuyas objeciones y diatribas debe hacer oídos de mercader. No así con su financiación en la capital, porque desconocer su valimiento sería cerrar los ojos á la realidad, y no tratar de contrarrestarlo con un apastante movimiento de opinión, equivaldría á dejarles franco el paso para la defensa de sus intereses, muy respetables ciertamente, pero nunca tan sagrados como los intereses generales de la provincia, que son contrapuestos á aquellos.

Si se hace un movimiento de opinión, las entidades y organismos de Almería es de creer que atenderán más á aquella y á los intereses generales que á los particularísimos de los consignatarios, no solo porque así es de justicia, sino porque de paso se ahorran las molestias y disgustos que puede proporcionar un pueblo, cuando está decidido á romper moldes antiguos, mandados ya retirar por caros, innecesarios y perniciosos.

Las casas consignatarias de vapores serán ayudadas en su labor de obstrucción por las casas fruteras, sobre todo por las casas extranjeras, puesto que las nacionales, mejor diremos, las de la provincia saldrán haciendo, si bien lo miran, con la implantación del mercado en Almería. Porque si se dan de la mano los corredores para vender los barriles de sus clientes, el 2 por ciento que hoy dan de corretaje a los

extranjeros, se lo reservarán ellos para sí y liquidarán mejores ganancias, sin salirse de los límites que marca la licitud. Para vender la uva en Almería no es preciso alterar las condiciones licitas actuales del negocio, ni que ningún cosechero falte á sus compromisos y deje de mandarle; lo único que cambia es el mercado; y mejor será para las casas de la provincia vender ellas directamente en Almería, que no vender en el extranjero por intermedio de un extranjero.

A las casas extranjeras se les debe cumplir también lo mismo que á las nacionales, pero en Almería. La instalación del mercado en esta capital forzaría á domiciliar en ella las obligaciones, cambio de domicilio que no puede convenirles, precisamente por lo mismo que á nosotros nos conviene. Por esto harán guerra sin cuartel á la realización de esta pensamiento ó aspiración nuestra, que nos permitirá inspeccionar directamente la venta de nuestros barriles ó imponer nuestro voto cuando estimemos ruinoso el precio que ofrezcan los compradores. Pero las conveniencias de los extranjeros no deben ser obstáculo a la realización de una obra de interés para la provincia, y aún para España, que contaría con un punto más de apoyo para el acrecentamiento del comercio nacional: ¿que niogan el «antiepo»?.. Ya lo negaron el año anterior, y en este bien poco han anticipado hasta la fecha.

De modo que nos podemos ir arreglando sin ellos, que llegan siempre á la hora de comer. Que las casas de por aquí tienen (las que tangán) tomadas libras estrinjas para pagar con uva en los mercados extranjeros?.. Pues que paguen en Almería. Fuerza mayor cambia el lugar del cumplimiento de la obligación, y ante fuerza mayor no queda otro recurso que rendirse. Así se evitarían irregularidades y corruptelas que no hacen al caso señalar taxativamente, por ser de todos conocidas.

El hecho de que productores y casas deban libras, no es obstáculo para la realización del proyecto, antes al contrario es un coadyuvante; por lo tanto cuanto mayores sean las cantidades que deban, mayor será la garantía que tendremos de la conciencia á nuestro mercado de esos acredores, que vendrán atraídos por sus créditos y reorganizarán su negocio a base del mercado en Almería.

No creo que nos abandonen por completo... nos tienen mucho cariño. Y como esto se alarga, dejaremos para mañana la conclusión

UN COSECHERO

El crimen de ayer

En defensa de su padre

El tipo del matón de oficio, que impone su capricho «faca en mano», como única razón, reapareció otra vez en esta ciudad ayer tarde, dando lugar al sangriento suceso que se desarrolló en una modesta taberna de la calle del Rosario (Reducto).

Antecedentes

Serán próximamente las tres y media de la tarde, cuando un individuo llamado Gabriel Vazquez Martínez, (s) el Barrilero natural de Albuñol, se encontraba con varios sujetos, consumiendo copas de vino en el establecimiento de José Sánchez Moreno, también natural de Albuñol, hombre de unos 28 años de edad, y de estado soltero.

A poco entró en el local José Sánchez Gimenez, padre del dueño del mismo y sin que se sepan las causas «El Barrilero» se dirigió á él con una faca en la mano, acometiéndole, no hiriéndole gracias á la Intervención de una hija de éste, llamada Isabel, que se interpuso entre su padre y el agresor evitando que fuera asesinado.

Isabel en la lucha que sostuvo, resultó herida, aunque levemente, en el dedo medio de la mano derecha.

El crimen Cuando «El Barrilero» pudo

desasirse de Isabel, acometió nuevamente á José Sánchez, que seguramente hubieca perecido á manos de aquel, si no hubiese acudido su hijo José que al percibirse de lo que ocurría y viendo el peligro inminente en que estaba su padre, sacó un revolver con el que hizo un disparo á «El Barrilero», que cayó á tierra herido de muerte.

Las personas que presenciaron lo ocurrido se apresuraron á prestar auxilio al herido; pero era ya tarde, pues éste falleció instantáneamente á consecuencia de la herida que recibió en la región parietal izquierda.

El agresor

Momentos después de ocurrir el suceso el agresor se presentó en la casilla de Carabineros del puerto, donde confesó su delito, quedando detenido.

Según oímos asegurar á varias personas, José Sánchez Moreno es persona de buenos antecedentes, conviniendo todas ellas en que cometió el crimen en defensa de su padre, que sin la intervención de José, hubiera sido asesinado por «El Barrilero».

El muerto

Por el contrario, también oímos asegurar que el muerto era persona de pésimos antecedentes, pendenciero y muy dado á la bebida. Hace pocos años salió de presidio, á donde fué condenado por diez años, por un homicidio que cometió en esta capital.

El Juzgado

En el lugar del suceso se personó á poco el Juez de Instrucción señor Caplin, el actuario señor Roda y el alguacil, los que seguidamente empezaron á instruir las primeras diligencias y trasalándose á la taberna donde se cometió el crimen, tomaron declaración á las personas que presenciaron el suceso. Después se personó en la casilla de Carabineros, tomando indagatoria al agresor.

A los pies del muerto se encontró una faca propiedad del mismo.

El agresor fué conducido por la policía á la Cárcel.

Literarias

Los que empiezan

A ELLA

Las cosas que encerraron más encantos corté para ofrecérselas á ella, que ha inspirado la página más bella en el libro más santo de los santos.

Para ella labré mi fantasía palacios perfumados por las hadas, donde viven, por ángeles grabadas, las escenas del más glorioso día.

Por ella he descubierto el grave arcano que encierran los misterios de otra vida, pues por ella he sentido mi alma herida y al cielo fué guiado por su mano.

Con la luz desprendida de sus ojos disipé de tinieblas mi desvelo para luego sumirme en un anhelo, amargado en la hiel de sus enojos.

Por ella sé que son almas las nubes que flotan en el tul del firmamento, y lágrimas de amargo sentimiento las gotas desprendidas de esas nubes.

Por ella le sublime he comprendido, su amor me ha convertido en hombre (santo) y ella me ha inspirado el grave encanto de vivir en un ángel escondido.

Por ella siento el beso de la calma que borra las quimeras de este mundo; por ella vive en mí lo más profundo ¡¡Con ella llevo a Dios dentro del alma!!

A. Salvador Idáñez

29 5 916.

Sociedad

Hemos tenido el gusto de saludar al ilustrado farmacéutico de Canjáyar don Francisco López Carbonell.

Ha regresado de Granada el aventajado estudiante de Medicina don Toribio Alvarez.

Al margen de la guerra

El filósofo del momento

Parecerá absurdo, parecerá increíble, y sin embargo, la guerra la guerra cruel y despiadada, tiene entre los pensadores de la culta Europa, sus partidarios, sus panegiristas, sus filósofos.

La idea de que la guerra es una necesidad ha nacido de la ciencia moderna.

La *Struggle for life* condición de vida de las especies, ha hecho de la guerra la condición fatal de vida de las razas y los pueblos.

Para el espíritu civilizado, humanizado, en cuyo cerebro encarnó la visión de un futuro venturoso de paz, de justicia, de progreso, las consecuencias de esa ley no pueden ser más desesperantes, ni más sombrías. Porque la lucha por la existencia al hacer la selección, garantiza el triunfo del más fuerte; pero no siempre lo más fuerte ni lo más adaptable es lo mejor. El progreso pues, no sería una ley natural; surgiría tan solo como una consecuencia fortuita de la evolución selectora y nuestra moral habría sido siempre un mito engañoso.

Sobre la ley científica, de la selección natural por la lucha, comenzó á levantarse una filosofía, que vino á revolucionar, mejor dicho, á perturbar las rectrices del pensamiento europeo. Hobbes, Fuebach, Max Stirnes Schopenhauer, Yherin, van preparando el pensamiento hasta hacer posible que el mundo tomara en serio—y lo que es más triste!—se dejara influenciar por aquel loco de genio que se llamó Federico Nietzsche.

Zaratrustra el impío, el duro, el cruel, impera en el momento presente. Sus aforismos apocalípticos, parecen ser la norma de conducta de la Alemania armada. Aquella filosofía delirante, que se extendiera por Europa como reguero de pólvora á fines de la pasada centuria, y que creíamos olvidada, surge de nuevo en la infancia del siglo XX, pero ¡ay! convertida en acción.

Recordemos á Nietzsche; tiene interés histórico en los días presentes. Después de todo, si loco era el

filósofo, no está más sana la mentalidad de una Europa, que después de haber laborado durante siglos por humanizar esa fatal ley de selección, tendiendo á limitarla á la lucha contra las fuerzas hostiles de la naturaleza, hace tabla rasa del derecho y del arbitraje, y se lanza á la pelea y á la ruina, con la furia de los pueblos bárbaros medievales.

La «filosofía del matonismo»,—asi llama Nordau á la filosofía nietzschiana,—nació en la guerra y á caballo.

Era Nietzsche profesor de filología en la Universidad de Basilea, cuando al estallar la guerra del '70, fué llamado á las armas. A petición suya se le destinó al servicio de ambulancias y en ese empleo hizo toda la campaña.

En el sitio de París, un casco de granada le mató el caballo, y al caer Nietzsche al suelo, sufrió una fuerte contusión en la cabeza.

Para los entusiastas de su genio, aquel accidente fué, como la caída de Saulo en el camino de Damasco; «el origen de su inspiración y de su genio».

En realidad, el ambiente de exaltación en que viviera, el despertar del espíritu bélico de la antigua Alemania, el éxito de la guerra, dura y «á fondo», y la sugestión de la monstruosa personalidad de Bismark, influyeron en el cerebro de Nietzsche, predisponiendo ya al delirio.

Desde entonces comenzó á escribir con fecundidad de grafomano. Sus aforismos, secos, contundentes, como golpes de maza, cayeron en terreno abonado. Nietzsche—dice Nordau—no podría florecer ni tener éxito en ninguna época más que en la era bismarkiana y postbismarkiana.

La filosofía de Nietzsche justifica la agresividad absorbente y brutal del pangermanismo.

Filosofía Nietzscheana, filosofía de matones. Es sin duda, la filosofía del momento.

José Godoy Ramirez

(Continuará)

Instrucción pública

Juntas locales

En vista de las justificadas protestas del Magisterio, están trabajando *La Nacional* y varios Inspectores de primera enseñanza para conseguir que las atribuciones que tienen las Juntas Locales de matricular, expulsar y fijar el número de alumnos, pasen al Maestro.

Agradecemos á estos dignos jefes que se ocupen de nuestro prestigio é intereses. Nadie mejor que el Maestro puede determinar el número de alumnos que caben en su clase; nadie con mas imparcialidad que él puede seleccionar de entre los niños que solicitan el ingreso, los que han de sacar mas fruto de la Escuela; y él es el único que puede saber si la estancia de tal ó cual rapaz en la clase puede entorpecer la buena marcha de la misma.

Hace tiempo que las Juntas Locales, convencidas de su ineptitud, se desentendieron de estas funciones que los maestros vienen ejerciendo extraoficialmente; pero como todavía, al amparo de la Ley, pueden permitirse intromisiones molestas y humillantes para el Maestro, deseamos vi-

vamente que estas gestiones consigan su objetivo, y que se nos conceda en nuestras Escuelas la autonomía que hemos menester para llenar cumplidamente nuestro cometido.

Del Ministerio

Se acuerda sea obligado el Ayuntamiento de Silla á realizar las reparaciones propuestas por la Inspección en la vivienda de la Maestra doña Remedios del Rio Gonzalez.

(Toman nota de la resolución los compañeros de la provincia, quienes en su mayoría viven en casas indecorosas ó tienen que pagar los alquileres de su bolsillo particular, por el poco celo con que las Juntas Locales cumplen estas y todas sus obligaciones).

Se jubila por edad á doña Emilia Lazaro, Maestra de Illar, en nuestra provincia.

Se concede dispensa para cursar la carrera del Magisterio á don Manuel Garcia y a doña Juana Martinez, pero se les prohibe desempeñar en ningún tiempo cargo alguno del Magisterio oficial.

Algunos «Boletines Oficiales» de otras provincia, entre los que recordamos el de Cuenca, están publicando circulares de los Sres. Inspector reco-

Oficinas públicas

Horas de despacho

OFICINAS	CALLE	HORAS	
		Mañana	Tarde
Gobierno Civil.	Méndez Núñez, 1.	10 á 2	
Ayuntamiento.	Plaza de la Constitución.	9 á 1	
Gobierno Militar.	García Aliz, 5.	9 á 12	
Comandancia de Marina.	Paseo Malecón.	9 á 11	
Comandancia de la Guardia civil.	Plaza de San Pedro, 6.	9 á 12	2 á 4
Comandancia de Carabineros.	Reina, 7.		3
Jefatura de Minas.	Gerona, 14.	9 á 1	
Obras Públicas.	Martínez Campos.	10 á 1	
Obras del Puerto.	Malecón, 10.	9 á 12	2 á 6
Jefatura de Montes.	Boulevard, 46.	9 á 12	
Sección Agronómica.	Martínez Campos, 3.	9 á 1	
Sección de Pósitos.	Malecón de Torres Campos.	10 á 1	
Sindicato de Riegos.	Plaza de Careaga.	10 á 1	3 á 5
Consejo Provincial de Fomento.	Sagasta 7-2. duplicado.	11 á 12	2 á 6
Junta de Emigración.	P. Conde Ofalia: Diputación Provel.	8 á 12	
Sanidad Marítima.	Martínez Campos.	10 á 12	2 á 6
Instituto Geográfico.	Rambla Obispo Orberá, 19.	9 á 1	
Inspección Provincial de H. Pecuaria.	Martínez Campos, 3.	9 á 1	
Sección Provincial de H. Pública.	Almazor baja, 9.	9 á 1	
Registro de la Propiedad.	Malecón de Torres Campos.	10 á 4	
Delegación de Hacienda.	Navarro Rodrigo, 14.	9 á 12	
Aduana Nacional.	Martínez Campos, 7.	9 á 1	
Banco de España.	Plaza de Emilio Pérez.	11 á 3	
Banco Español de Crédito.	Boulevard, 54.	9 á 12	3 á 5
Compañía Arrendataria de Tabacos.	Reyes Católicos.	9 á 12	3 á 5
Caja de Ahorros.	Plaza de Marina.	9 á 12	3 á 5
Monte de Piedad.	Reyes Católicos.	9 á 12	2 á 4
Círculo Mútuo.	Ulloa, 3.	9 á 12	2 á 5
Fiel Contraste.			
Oficinas recaudatorias de Impuestos municipales.			
ADMINISTRACION DE CORREOS	Obispo Orberá.	7 á 12	2 á 7
Círculo Postal.	Conde de Ofalia, 30	8 á 12	
Certificados.		8 á 12	3 á 4 1/2
Valores declarados.		8 á 12	3 á 4 1/2
Caja Postal de Ahorros.		10 á 1	

Servicio por carruajes

IDA
 Roquetas s. 2 1/2 t. Ll. 7 1/2 t.
 Alhama s. 3 t. Ll. 7 1/2 t.
 Tabernas s. 3 t. Ll. 7 1/2 t.
 Níjar s. 1 1/2 t. Ll. 8 1/2 t.

VUELTA
 Roquetas s. 7 1/2 m. Ll. 9 1/2 m.
 Alhama s. 6 1/2 m. Ll. 10 1/2 m.
 Tabernas s. 6 m. Ll. 10 1/2 m.
 Níjar s. 3 m. Ll. 8 m.

Parada de estos carruajes
 El de Roquetas en la calle de Jovellanos.
 El de Alhama en la calle de Antonio Vico.
 El de Tabernas en la calle del O. Orbera.
 El de Níjar en la Plaza de San Sebastián.

SALIDAS DE TRENES DE ALMERIA, PARA

	Correo	Expres	Mixto
Salidas de Almería			
PARA MADRID Y SEVILLA			
Moreda. Ll.	16'25	10'40	21'52 término
Moreda. S.	16'35	11'32	
Baza Ll.	20'00	14'35	
Baza S.	21'00	14'58	
Baza S. para Sevilla.	20'40	16'18	
Llegada a Madrid.	7'10	21'30	
Llegada a Sevilla.	7'40	21'40	
PARA GRANADA			
Moreda. Ll.	16'25	10'40	
	Expres		
Moreda. S.	20'15	13'00	
Llegada a Granada.	21'55	15'20	
PARA MURCIA Y CARTAGENA			
Guadix. Ll.	15'35	9'10	20'45
	mercancia.	Correo Mt.	
Guadix. S.	16'15	9'30	
Baza. Ll.	19'10	11'36	
Baza. S.	término	12'00	
Lorca. Ll.		16'35	
Lorca. S.		17'05	
Alcantarilla. Ll.		18'41	
Alcantarilla. S.		19'00	
Llegada a Murcia.		19'15	
Llegada a Cartagena.		22'30	

Compañía General de Automóviles

Carretera de Poniente

IDA
 Salida a las. 11'30 y 18'30 h.
 Llegada a Dalías a las. 14'04 y 20'54 h.
 Llegada a Berja a las. 14'30 y 21'20 h.
 Llegada a Adra a las. 15'20 h.
 Llegada a Fondón a las. 23'09 h.
 Llegada a Ugijar a las. 00'25 h.

VUELTA
 Salida de Ugijar a las 3'30 h.
 Salida de Fondón a las 4'45 h.
 Salida de Adra a las. 15'30 h.
 Salida de Berja a las. 6'45 y 17'00 h.
 Salida de Dalías a las. 7'15 y 17'30 h.
 Llegada a Almería a las 9'15 y

Carretera de Levante

IDA
 Salida a las. 5'15 h.
 Llegada a Tabernas a las. 6'44 h.
 Llegada a Sorbas a las. 8'05 h.
 Llegada a Vera a las. 10'07 h.
 Llegada a Cuevas a las. 11'45 h.
 Llegada a Huércal-Overa a las. 12'40 h.

VUELTA
 Salida de Huércal-Overa a las 15'15 h.
 Salida de Cuevas a las. 15'05 h.
 Salida de Vera a las. 16'58 h.
 Salida de Sorbas a las. 19'00 h.
 Salida de Tabernas a las. 20'25 h.
 Llegada a Almería a las. 21'50 h.

TRENES PARA ALMERIA

	Correo	Expres	E. Jujo 1.
DE MADRID Y SEVILLA			
Salida de Madrid.	21'00	10'00	20'20
Llegada a Baza.	6'30	16'12	3'13
Salida de Sevilla.	20'50	9'20	20'16
Llegada a Baza.	7'57	14'51	1'53
Moreda. Ll.	8'15	16'30	Exp. diario
Moreda. S.	12'10	19'50	3'20
Guadix. Ll.	12'40	20'30	6'44
Guadix. S.	15'25		
Llegada a Almería.	15'35	0'50	
DE GRANADA			
Salida de Granada.	Expres	Correo	
Moreda. Ll.	9'15	13'30	
Moreda. S.	11'05	15'58	
Llegada a Almería.	12'40	20'30	
DE CARTAGENA Y MURCIA			
Salida de Cartagena.	16'45	0'50	
Salida de Murcia.	6'10	6'10	
Salida de Alcantarilla.	8'33	9'16	
Lorca Ll.	10'55	11'20	
Lorca. S.	16'15		
Baza. Ll.	mercancia	17'00	
Baza. S.	9'00	10'20	
Guadix. Ll.	12'30	21'30	
Guadix. S.	13'35	0'50	
Llegada a Almería.	16'45		

Bodegas

del Exmo. Sr. Duque de Almodóvar del Río

Sánchez Romate Hermano

Jerez de la Frontera

Los mejores amontillados

N. P. U. y Carta Real

Para pedidos, José García Campoy. Almería

Balneario de Alhama de Almería

Aguas termales de maravillosa eficacia en el reumatismo, gota, parálisis, histerismo, neurastenia, corea y epilepsia. Especialización en las neuralgias (lumbago, ciática, etc.)

Dirección Dr. Compañi. Ex interno de los hospitales de Barcelona, laureado que usó de aquella facultad y médico de baños por oposición.

ELECTROTERRAPIA
 Fonda en el Establecimiento

José Godoy Ramírez
 Médico-Cirujano

Obispo Orberá 2
 Horas de consultade 4 a 6

Droguería El Arco Iris

Gran surtido en colores, barnices aceites, brochas pinceles etc.

Carburo de calcio

PASEO DEL PRÍNCIPE ALMERIA,

Doctor MANUEL MARI

del Hospital provincial
 Especialista en enfermedades de los ojos de las Facultades de Medicina de París y Madrid

Miembro de las Sociedades Oftalmológicas de París e Hispanoamericana
 Consultas de 7 a 9 mañana y de 5 a 7 tarde

Dr. Eduardo Pérez Cast

del Hospital provincial
 Consulta especial de enfermedades venéreas y sífilis.
 Análisis de sangre, esputos, orinas de sus productos patológicos.
 Tratamiento antitérbico completo.
 Calle del Cid, 7, de 2 a 4.

¡Guerra!

Desde el Domingo 14 del actual, y en vista de la confabulación que hay entre cortadores y marchantes en esta plaza para vender la carne de CARNEO a pesetas 2'25 el kilo, el simpático PACO DIL se ha propuesto que todo el pueblo de Almería, pueda comerla a los siguientes precios:

Un kilo. 1'50 pesetas || Medio kilo. 0'75 pesetas.
 Un cuarto kilo. 0'40 pesetas || Una libra 400 grms. 0'60 pesetas.

NO EQUIVOCARSE
 Caseta del rincón del pescado, donde esta el rótulo ¡GUERRA! y el conocido y antiguo cortador de carnes PACO DIL.

H. LA PERLA

El más recomendable de todos
 Precios especiales por mensualidades

AURELIA
 Fábrica de tejidos mecánicos de

José Suero Muñoz
 MURCIA, 24

Vapores para Orán

Servicio fijo quincenal por los magníficos vapores españoles



Turia y Francolí

DE LA LÍNEA TINTORÉ

Saldrá de Almería el viernes 2 de Junio directo para Orán, a las 6 de la tarde.

Salida de Orán para Almería con escalas en Aguilas el miércoles 31 de Mayo a las 4 de la tarde.
 NOTA.—La próxima salida para Orán será el viernes 16 de Junio.

OTRA.—Ponemos en conocimiento de los pasajeros que dados los requisitos que las autoridades francesas piden a los que se dirigen a Orán, deben llevar 3 lrs de anticipación para pagar sus pasaportes, para lo que además de los documentos de costumbre necesitan fotografías.

Precio del pasaje

Preferencia, pesetas 100.
 Cámara 76.
 3.ª Clase 35.
 Idem id. medio billete para menores de tres a 10 años 20.
 Para mas informes a sus Consignatarios **H. de Ricardo Giménez S. en C.** Paseo del Príncipe.

Manzanilla El Charro

Depositarario en Almería: Eugenio de Bustos.
 Droguería. Calle de Granada

Banco Español de Crédito

AGENCIA DE ALMERIA
 Cierre de la Bolsa de Madrid.
 Cambios para el 31 de Mayo

Cheque s/ París. 84'75
 s/ Londres. 28'87
 Interior 4.º. 87'00
 Amortizable. 96'75
 " 4.º. 74'25
 Banco España. 471'00
 Tabacalera. 298'62

El cuento diario
Una buena recompensa

El joyero Juan Bolly acababa de cobrar en el Crédito Lionés 10 000 francos, que destinaba al pago de una casa de campo que había elegido en Nognat.

mil francos. ¡No será tan imbécil el que los encuentre! Sabrá que ese dinero no le pertenece y se apresurará a devolverlo.

Este pregunta no es fácil de contestar; pero un colaborador del «Maesagger», da a este respecto curiosos detalles.

Notas curiosas

¿Quien inventó la cerveza?

Esta pregunta no es fácil de contestar; pero un colaborador del «Maesagger», da a este respecto curiosos detalles.

REGISTRO CIVIL

MOVIMIENTO DE POBLACION
Ayer se hicieron en este Registro civil las siguientes inscripciones.

Boletín Oficial

La prensa oficial
El número de ayer publica: Diputación provincial. Relación de los acuerdos tomados por la Excm. Diputación durante el semestre anterior.

NOTICIAS

Compro
Aceites sucios, de mal gusto y turbios. Cuncarro 17.—Párrizas. (Almería)
Se alquila
Un almacén en la Calle de Murcia número 2.

Escuela Práctica de Comercio

Calle de Granada, 69
Estudios completos de las carreras de Peritos y Profesores Mercantiles. Enseñanza especial para dependientes de comercio, comprendiendo: Francés, Caligrafía, Aritmética, Contabilidad, Cálculo y correspondencia mercantil, y Mecanografía, por 7'50 pesetas mensuales.

Varias informaciones

Estudiante aprovechado
El joven estudiante don Ginés de Haro Iribarne, hijo de nuestro querido amigo don Alvaro de Haro y Martínez, ha obtenido en los estudios del cuarto año del Bachillerato dos Sobresalientes, con premio, en las asignaturas de Historia Universal y Preceptiva.

Movimiento carcelario

Ayer se registró en esta prisión preventiva el siguiente movimiento.

Movimiento de buques

Ayer se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques:

COMPRA

Se desea comprar una considerable partida de railes para vagonetas del número 9 al 12. Informarán en el Hotel Continental.

Las Sulfatadoras Vermorel

Son las mejores que se conocen y las vende ALFREDO RODRIGUEZ. Gerona 5

Andrés Vizcaino

Dentista
Calle del Conde de Ofalia 20—ALMERIA

Lámparas eléctricas de Filamento metálico
La lámpara Osram Es la mejor
De venta. En casa de los Srs. Aznar Zonda y C. Paseo del Principe 27.
EL DIA
DIARIO REFORMISTA
Extensas informaciones telegraficas amplisima Información local
Al mes en toda España 1'25 peseta
Redacción, Administración y Correos: Conde de Ofalia 23

mendando a los Maestros la fundación de Mutualidades Escolares.

(Esperamos que en Almería se ocuparán de este importantísimo asunto).

De la Inspección

Don Ramón González comunica haberse posesionado del cargo de Maestro de la Escuela Nacional de Sierró.

Se comunica a don Julio César de Galiana y Utesa, Maestro de la Escuela mixta de Topares (Velez Blanco), que el Rectorado, de acuerdo con lo propuesto por la Inspección, le ha concedido un mes de licencia por enfermo. Lo que se comunica al alcalde de dicho pueblo.

De la Sección Administrativa

Se certifica hoja de servicios de don Felipe Oña y Luque, el cual solicita el ingreso en el Magisterio Nacional, en concepto de interino con derecho reconocido a propiedad.

Don Guillermo Blasco, Regente de la Escuela Graduada, remite memoria del curso de clase nocturnas de adultos.

Los festejos de feria

Convocada por el presidente de la Comisión de Festejos señor García del Moral, y conforme anunciamos, ayer a las cuatro de la tarde se verificó una reunión para tratar de los próximos festejos de Feria.

Asistieron además del señor García del Moral, los vocales de la comisión señores Villegas Murcia y Moreno Nieto y varios comerciantes.

Los reunidos cambiaron impresiones acerca del programa de festejos, acordando nombrar una comisión de síndicos de cada gremio, que se encargue de recaudar las cantidades con que el comercio ha de contribuir para las fiestas de Agosto.

Instituto General y Técnico de Almería

Table with weather observations: Observaciones Meteorológicas, Termómetro seco, Idem húmedo, Barómetro, etc.

Información de la provincia

Carboneras

La langosta

Nos comunican de Carboneras que la terrible plaga de la langosta amenaza con devastar aquellos campos, arruinando a los labradores de la comarca castigados ya por todo género de calamidades.

Llamamos, pues, la atención del señor Gobernador civil y demás funcionarios, a quienes toca resolver estas cuestiones, para que se dignen proveer al urgente remedio de este conflicto, que ya está realmente planteado, no dudando de que la primera autoridad civil acudirá con urgencia a sofocarlo.

Tabernas

Una velada

Organizada por los distinguidos jóvenes don Eugenio Lloret y don Francisco Herrerías, celebróse anoche una velada musical en la terraza del Ayuntamiento. En ella se rindió fervoroso culto al divino arte de Beethoven, interpretando magistralmente algunas de sus obras.

La orquesta estaba formada por los señores don Modesto García, don Ramón Bissia, don José M. García, don Francisco Herrerías y hermanos Lloret.

En el programa figuraban varias obras de gran mérito, del joven compositor don Eugenio Lloret (hijo).

La interpretación del programa fue una verdadera maravilla, cosechando muchos aplausos del auditorio.

La señorita Virginia Orland cantó con exquisito gusto la canción "María-Mari", acompañada de violín y flauta.

Pa' aquella una noche rendida en holocausto al arte y a la poesía, por la que felicitamos a los jóvenes intérpretes.—E. F.

Un pueblo sin agua

Nos dicen de Tabernas, que desde hace más de dos meses viene atravesando el vecindario una situación difícilísima, con motivo de la carencia absoluta de aguas para los más perentorias necesidades de la vida, por haberse permitido algunos propietarios desviar abusivamente el curso de ellas.

La primera autoridad local no ha hecho, ó no ha podido hacer nada para remediarlo, ó por lo menos buscar una atenuación a tan grave mal. En vista de ello, gran número de vecinos se ha dirigido en queja al señor Gobernador de la provincia, suplicando a la vez al señor Moret y Catalá que intervenga en este enojoso asunto, que puede traer co-

no consecuencia un grave conflicto de orden público.

EL DIA me también su ruego a los sufridos habitantes de Tabernas.

DE LA GUERRA

Griegos y búlgaros

El primer choque

La prensa francesa trae interesantes noticias de la violación de la frontera griega por los búlgaros.

Un telegrama de Atenas dice que estos han ocupado el fuerte de Roupele. El hecho ha producido una impresión tremenda en toda Grecia.

Más detalles

La guarnición griega ha lanzado unos veintiseis obuses sobre las tropas búlgaras. El comandante griego del fuerte parlamentó con los oficiales alemanes que se le presentaron, y les entregó la posición.

El gobierno de Grecia ha decidido protestar contra las operaciones militares emprendidas en Macedonia por los imperios centrales y Bulgaria. Ya habrán recibido la nota los ministros griegos acreditados cerca de las referidas potencias.

Los búlgaros avanzan

Un telegrama de Salónica comunica que las tropas búlgaras que han ocupado el fuerte Roupele, han desfilado varias patrullas que se han instalado en los alrededores del puente de Demir-Hissar, destruido por los franceses.

Interrupción de relaciones telegráficas entre Austria y Grecia

Hostia nua orden, el imperio de Austria no permite comunicación alguna telegráfica con Grecia.

Los albaneses y Austria

Dice un telegrama de Ginebra, que inserta «La Petite Gironda», que los albaneses hostilizan continuamente a las tropas austríacas que ocupan aquel país. Especialmente los elementos musulmanes les hacen una guerra implacable.

ESPECTÁCULOS

Variiedades

El jueves próximo hará su presentación en este el gigante coloso la notable compañía dramática que dirigen los eminentes actores Fraacisco Comes y Emilia de la Vega.

Debutarán con el emocionante drama policíaco «Los secretos de la Corte de Verona» cuyo protagonista es el célebre detective Nick Carter.

Esta obra llena de grandes situaciones escénicas, ha sido objeto de grandes y merecidos elogios en cuantos teatros españoles y extranjeros fué presentada.

Tanto por el delicado arte con que estos artistas trabajan, insuperable en su género, como por el lujoso vestuario con que presentan sus obras, aseguramos a la compañía un éxito sin límites y a la empresa un negocio redondo.

A esta última felicitamos muy efusivamente por el gran acierto

que ha tenido al traernos algo bueno, pues ya iba siendo hora de que el público almeriense saboreara un poco de Arte, que tan escaso anda por esta bendita tierra.

Salón Ideal

Este hermoso Café de verano se vió anoche muy concurrido por un selecto y distinguido público: hubo secciones en que el amplio local no bastaba a contener tanta gente.

Las obras interpretadas compla-

cieron mucho a todos, y fueron bastante celebrados sus intérpretes.

Los du-rnos del local nos ruegan hagamos público para conocimiento de sus favorecedores, que cada ticket de consumación solo da derecho a permanecer en el local durante una sección.

Función para esta noche: A las 9: «Te la debo Santa Rita». A las 10: Estreno del sainete «Dormirse en la cuna.» A las 11: «El santo de la Isidra.»

Servicio telegrafico De Política

El Mensaje en el Senado

En los centros políticos se ha asegurado hoy, que aunque el Gobierno confiaba en que se votaría el sábado en el Senado el dictamen de la Comisión contestando al Mensaje de la Corona, se dilatará todavía un par de sesiones la discusión.

Las causas de ello no solo son las rectificaciones que aún faltan, de los señores Rodríguez Sampedro y Bergamín y los oradores regionalistas, sino también la anunciada intervención del señor Alba en el debate.

Se espera también que tercie en él para alusiones, otros oradores de distintas matices políticos.

Honor declinado

El señor Herrero ha pedido a sus amigos que desistan de celebrar el banquete que pensaba ofrecerle el cuerpo de Archiveros, por su acertada intervención en la discusión del Mensaje.

Las carreras de Primavera

En el hipódromo de la Castellana se ha celebrado con gran concurrencia, la inauguración de las carreras de caballos de esta temporada.

Asistieron los Reyes y los Infantes, el Cuerpo Diplomático y muchos personajes políticos y de la nobleza.

El desfile fué brillantísimo, favorecido por el buen tiempo que ha reinado.

Barcia de viaje

Para asuntos profesionales ha salido con dirección a Rivedo, el ilustre diputado por Vera, elocuente orador y querido correligionario, don Augusto Barcia.

El Mensaje en el Congreso

Mañana se entregará en el

Congreso, la enmienda que la minoría regionalista presenta al dictamen sobre el proyecto de contestación al Mensaje de la Corona.

Como es la más divergente, por ella empezará la discusión el próximo lunes.

En dicha enmienda se solicita que las Cortes expresen su deseo de que sea reconocido como oficial el idioma catalán.

También piden se autorice el nombramiento de una comisión de «Gobierno interior» para Cataluña.

Juicios de «El Mundo»

Este periódico dice que no todos los regionalistas están conformes con esta enmienda, pero que prestan su firma porque intentan llenar el hueco del partido nacionalista, que está ausente del Parlamento.

En la Academia de la Historia. Una recepción

Se ha posesionado del sillón de académico de número de aquella docta corporación, el celebrado arquitecto y brillante escritor don Vicente Lampérez Romea.

Presidió el acto el Padre Fita, teniendo a ambos lados a los obispos de Madrid y San Luis de Potosí.

En los estrados se sentaron gran número de académicos, entre los que figuraban la condesa de Pardo Bazán.

El discurso del recipiendario ha versado sobre los Mandos en el siglo V y el castillo real de Manzanares.

La contestó el ilustre don José Ramón Mélida, que al enaltecer los merecimientos del señor Lampérez, elogia sus monografías, y ensalza la importancia de la arquitectura y de la arqueología.

De provincias

Explosión horrible

Comunican de Orense que

en la casa de Arturo Regal, vecino del cercano pueblo de Ervedeló, han explotado dos bombas de dinamita que han causado enormes destrozos.

Las autoridades han recogido otras varias que no llegaron a explotar.

Se hicieron tres detenciones.

Mitin en Valencia

Telegrafian de la ciudad del Turia, que se ha celebrado un mitin en la Casa de la Democracia, para pedir el indulto de los reos condenados a muerte por los sucesos de Ceniceros.

Presidió el acto el catedrático señor Merino y Conde, y hablaron los representantes de varias sociedades obreras republicanas, que combatieron rudamente el caciquismo.

El acuerdo adoptado fué dirigirse al Gobierno haciéndole la petición referida.

Los ferroviarios

Sigue en igual estado la huelga planteada por los obreros de los talleres del ferrocarril central de Aragón.

Hoy acudieron al trabajo varios obreros. La compañía ha admitido también a algunos esquirols.

Submarino en aguas españolas

Ha fondeado en Valencia el vapor «Salgovas», cuyo capitán asegura que vió un submarino frente a Vinaroz.

De la guerra

El parte oficial francés

Telegrafian de París que el comunicado oficial contiene las siguientes noticias:

En la izquierda del Mosa continuó durante la noche con gran violencia el bombardeo de toda la región en que está situada la altura del Mort-Homme.

A las ocho de la noche los alemanes atacaron con gran vigor las posiciones francesas de las pendientes orientales de dicho cerro, siendo totalmente rechazados.

En la orilla derecha, la lucha de artillería ha tomado caracteres de extramada intensidad, especialmente en los sectores del Este y del Oeste del fuerte de Donamont.

En el resto del frente, la noche ha sido relativamente tranquila.

Búlgaros y griegos

Dicen de Atenas que el jefe del Gobierno griego se ha negado a admitir la protesta del de Bulgaria, contra las tropas griegas que dispararon sobre las búlgaras al ocupar estos el fuerte de Roupele.

Si usted sufre es porque quiere

Para curar pronto y bien sus males de estómago é intestinos use DIGESTINA ARAGÓN y lamentará no haberla conocido antes

La Digestina Aragón

es el remedio mejor para las vías gastro-intestinales

Pídase en farmacias y droguerías

La mejor agua medicinal se obtiene con los

LITMINES

DEL DR. GUSTIN

De venta: en la Droguería de E. de Bustos. Calle de Granada 35 y 37